

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Ali Bongo Ondimba dans l'Ogooué, la route, la santé et la formation

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

LE chef-lieu de province n'est pas la province. Annoncé comme la visite précédemment avortée de Port-Gentil, la capitale économique du Gabon, le séjour du chef de l'État s'est avéré finalement un tour du propriétaire dans la huitième province du pays.

Les trois départements accueilleront donc, quasiment au pas de course, un Ali Bongo Ondimba affichant sa détermination à mener à bien le Plan d'accélération de la transformation (PAT) du Gabon, cheval de bataille de sa fin de mandat. Et ce plan ne concerne pas que les chefs-lieux de province mais également l'arrière-pays. D'où cette caravane présidentielle qui va amener le locataire du bord de mer de Port-Gentil à Omboue, en passant par Gamba, pour toucher du doigt les réalités que vivent les populations de ces localités.

La liste des chantiers visités par le chef de l'État et sa délégation illustre parfaitement une vérité: le développement d'un pays se conçoit d'abord comme multisectoriel et multidimensionnel. Ce n'est donc pas un hasard si l'énergie, la route, la santé, l'éducation et la formation sont parmi les priorités des priorités du chef de l'État et du gouvernement pour relancer une économie gabonaise en difficulté et pour laquelle l'Ogooué-Maritime a toujours tenu une place à part (lire ci-contre).

L'un des problèmes majeurs du poumon économique du Gabon était l'enclavement de la presqu'île de Mandji reliée pendant des lustres à l'arrière-pays par les voies fluviale et lagunaire. Le parachèvement de la route Port-Gentil-Omboue qui, sans doute, avec cette visite, connaîtra très bientôt son épilogue, va offrir des perspectives non

négligeables pour le développement économique et social du chef-lieu du département d'Etimboué et ses environs et constituer une étape décisive dans le désenclavement de Port-Gentil vis-à-vis des autres provinces du Gabon. Et comme tout développement socio-économique commence par une route, cette nationale va créer des opportunités dans de nombreux secteurs générateurs d'emplois dont certains auront besoin de beaucoup d'énergie.

L'énergie, l'autre pilier du PAT, a donc retenu l'attention du chef de l'État qui s'est rendu au Poste source de Ntchengue (90/20 KVA), œuvre de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG). Un équipement qui vient renforcer, s'il en est besoin, l'offre énergétique de Port-Gentil et du département de Bèndjè.

Le séjour portgentillais du président de la République, précédant les escales de Gamba et d'Omboue, est passé également par le Centre multisectoriel de formation et d'enseignement professionnel de Ntchengué. Avec les réalisations annoncées du Programme d'investissement dans le secteur éducatif (PISE) qui va densifier les structures d'accueil du monde de l'éducation à Port-Gentil, c'est un autre secteur clé du PAT qui va être boosté. Tout comme celui de la santé, le chef de l'État ayant inscrit dans son agenda une visite au Centre médical Cécile-Onanga d'Omboue. Finalement, c'est une province, aujourd'hui convalescente, qu'Ali Bongo Ondimba est venue reconforter et redonner des raisons d'espérer à des lendemains meilleurs. Car, au regard des chantiers en cours, dont certains étaient restés longtemps à l'arrêt, les atouts d'un redémarrage économique existent dans la capitale économique et le chef de l'État a tenu à venir personnellement tenir aux Marigovéens un langage de remobilisation.



Le président Ali Bongo Ondimba a été chaleureusement accueilli par les populations à sa descente de

LES DÉPLACEMENTS DU PRÉSIDENT

ALI BONGO ONDIMBA À PORT-GENTIL

- **4 MARS 2010**
Le président de la République préside à Port-Gentil, le premier Conseil des ministres délocalisé. Les membres du gouvernement de l'époque, sous la conduite de Paul Biyoghe MBA, étaient arrivés 48 h plus tôt dans la capitale économique.
- **18 JANVIER 2014**
Ali Bongo Ondimba inaugure le nouvel Institut du pétrole et du gaz (IPG). L'établissement a pour vocation de former l'élite gabonaise du secteur pétrolier.
- **29 FÉVRIER 2016**
Ali Bongo Ondimba, avec à ses côtés son épouse, Sylvia, déclare, sur le pont d'Ozouni (4,777 km de long), situé sur la route Port-Gentil/Omboué, sa candidature à l'élection présidentielle de 2016.
- **17 JUIN 2016**
Le président de la République procède à l'inauguration de l'aéroport international de Port-Gentil qui porte son nom.
- **9 JANVIER 2017**
Ali Bongo Ondimba inaugure le complexe sportif Michel-Essonghe. L'infrastructure devait abriter 5 jours plus tard, l'un des Groupes de la 31e coupe d'Afrique des nations de football.

Ogooué-Maritime : l'énergie, la formation des jeunes



Répondre à l'adéquation formation-emploi



Photo: DR

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

Le Gabon enregistre, depuis plusieurs années, un déficit en main-d'œuvre compétente dans des domaines pourvoyeurs d'emplois, notamment dans les secteurs professionnels et techniques. Il s'agit donc, pour renverser la tendance, de former des apprenants, à travers des filières de formation initiale ou continue, dans les domaines du génie mécanique, industriel, en électronique et en ingénierie du soudage.

Le Centre de Ntchengue dont les travaux ont été jugés réalisés à plus de 87 % lors de la récente visite de la Première ministre va

accueillir des élèves à partir de la classe de 4^e pour des formations prébac et des bacheliers pour les formations post-bac. À l'issue de leur formation, leurs études seront sanctionnées par des diplômes de niveau Certificat d'aptitude professionnelle (CAP), Brevet professionnel, Baccalauréat professionnel, Brevet de technicien supérieur (BTS), Diplôme universitaire technologique (DUT), Licence professionnelle, Master professionnel et Diplôme d'ingénieur. La visite du chef de l'État est annonciatrice de la prochaine ouverture de cet établissement dont le recrutement du directeur a fait l'objet d'un récent appel à candidature.

l'avion.



Photo: DR

Attention particulière !

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

PORTÉ à la tête du Gabon à l'issue de l'élection présidentielle anticipée de 2009, Ali Bongo Ondimba a toujours porté une attention toute particulière à l'Ogooué-Maritime. On peut comprendre la raison à travers cette déclaration au cours de ses multiples sorties : "Nous devons rendre à la province de l'Ogooué-Maritime ce qu'elle a donné pour le Gabon". Poumon économique du pays, la province insulaire a contribué, à travers son sous-sol riche en hydrocarbures, au développement de notre nation.

Depuis, le président de la Ré-

publique est resté fidèle à sa parole. Pas étonnant venant d'une personne qui aime à répéter : "Je dis ce que je fais, et je fais ce que je dis". Sans délaissier les autres localités, la capitale économique, voire l'ensemble de la province, a toujours été dans son viseur. Et que de progrès en quelques années seulement !

En effet, la cité a vu sortir de terre, l'Institut du pétrole et du gaz qui forme de jeunes compatriotes dans ce domaine, la centrale thermique du Cap pour améliorer la production de l'électricité. Le Plan d'accélération de la transformation (PAT) a boosté la cadence des investissements.

Ainsi, Port-Gentil s'est doté, sous son magistère, d'un aé-

roport international. L'un des plus gros investissements demeure la construction de la route Port-Gentil/Omboue. Un projet phénoménal de près de 360 milliards qui ouvre désormais la ville au continent. Le Centre de formation et d'enseignement professionnel situé à Ntchengue, au sud de Port-Gentil, accueillera bientôt des étudiants en génie mécanique, génie électronique, ingénierie de soudage, de froid, de climatisation, etc (lire ci-dessus). La liste est loin d'être exhaustive puisque d'autres infrastructures telles que le complexe sportif Michel-Essonghe, contribuent aujourd'hui au rayonnement d'une ville qui poursuit sans relâche sa marche vers la modernité.